

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Grenoble, le 21 décembre 2023

# L'IRD et l'Université Grenoble Alpes signent une première convention cadre de partenariat

Le 8 décembre 2023, Valérie Verdier, Présidente-directrice générale de l'Institut de recherche pour le développement (IRD) et Yassine Lakhnech, Président de l'Université Grenoble Alpes (UGA), ont signé à Grenoble une première convention cadre de partenariat. Ce nouvel accord confirme leur volonté de renforcer le positionnement de la recherche pour le développement en France, en Europe, et à l'international et de concourir, par ce biais, à des objectifs de développement durable.



*De g. à d. : Yassine Lakhnech, Président de l'Université Grenoble Alpes et Valérie Verdier, Présidente-directrice générale de l'IRD*

L'UGA et l'IRD entretiennent de longue date des relations de coopération dans le domaine de la recherche pour le développement à travers notamment leur coopération au sein de l'Observatoire des sciences de l'Univers de Grenoble (OSUG) et deux grands laboratoires communs : l'Institut des Géosciences et de l'Environnement (IGE) et l'Institut des Sciences de la Terre (ISTerre).

L'accord signé ce 8 décembre a pour objectif de renforcer le partenariat existant en coordonnant leurs actions et en coopérant sur des projets pour lesquels leurs compétences, actions et expertises sont complémentaires afin de favoriser les approches interdisciplinaires de type Science de la Durabilité. Il s'agit également de profiter de l'attractivité du site grenoblois pour développer l'accueil de chercheurs en mobilité internationale et valoriser la recherche.

Dans le cadre de ce nouvel accord, l'UGA et l'IRD s'engagent notamment chaque année, *via* un comité de suivi, sur des priorités stratégiques pour lesquelles ils mobilisent ensemble leurs moyens dans le but de renforcer l'efficacité globale des actions de la France dans les pays où les deux organismes interviennent.

Les thématiques d'intérêt commun identifiées à la date de signature de la convention cadre sont :

- le changement climatique ;
- la compréhension des changements globaux ;
- l'évaluation des risques socio-environnementaux ;
- l'exploitation, la gestion des ressources et la durabilité ;
- l'interaction santé/environnement.

*« Cet accord permettra de renforcer les liens forts existants entre l'Université Grenoble Alpes et l'IRD. Ce partenariat à travers nos UMR communes et l'OSUG, œuvrera au renforcement de la recherche pour le développement en France et à l'international et permettra d'avancer ensemble sur les cibles des objectifs de développement durable. »*

**Valérie Verdier, PDG de l'IRD**

*« L'UGA et l'IRD entretiennent de longue date des relations de coopération dans le domaine de la recherche pour le développement à travers l'Observatoire des sciences de l'Université de Grenoble (OSUG) et deux grands laboratoires communs : l'Institut des Géosciences et de l'Environnement (IGE) et l'Institut des Sciences de la Terre (ISTerre). Cet accord va permettre d'une part de donner de la visibilité et de la lisibilité à ce partenariat et d'autre part de coordonner nos actions communes orientées vers les pays du Sud. »*

**Yassine Lakhnech, président de l'Université Grenoble Alpes**

## À PROPOS

### L'Université Grenoble Alpes – UGA

Dans le top 150 des meilleures universités mondiales du classement de Shanghai, ancrée sur son territoire, pluridisciplinaire et ouverte à l'international, l'UGA fait partie des 8 universités françaises labellisées initiatives d'excellence (IDEX). Depuis 2020, l'UGA intègre 3 établissements-composantes Grenoble INP, Institut d'ingénierie et de management-UGA, Science Po Grenoble-UGA, Ecole nationale supérieure d'architecture de Grenoble ENSAG-UGA et de 3 composantes académiques Faculté des sciences-UGA, Ecole universitaire de technologie-UGA, Faculté Humanités, santé, sport, sociétés-UGA.

59 000 étudiants dont 10 000 étudiants internationaux et 2 900 doctorants, et plus de 7 700 personnels se répartissent sur plusieurs campus de Grenoble et Valence principalement. Les organismes nationaux de recherche CEA, CNRS, Inria et Inserm sont associés encore plus étroitement à l'Université Grenoble Alpes pour développer une politique commune en recherche et valorisation à l'échelle internationale. Les relations avec l'INRAE, l'IRD et le CHU Grenoble Alpes sont également favorisées.

<https://www.univ-grenoble-alpes.fr/>

### Institut de recherche pour le développement - IRD

L'IRD est un organisme de recherche public français pluridisciplinaire qui, depuis près de 80 ans, s'engage dans des partenariats équitables avec les pays du Sud et dans les Outre-mer français. Acteur de l'agenda international pour le développement, il inscrit ses priorités dans l'atteinte des Objectifs de développement durable (ODD). Ensemble, scientifiques et partenaires de l'Institut proposent des solutions concrètes pour répondre aux défis globaux auxquels les sociétés et la planète font face. Cette relation gagnante-gagnante fait de la science et de l'innovation des leviers majeurs du développement.

[www.ird.fr](http://www.ird.fr)

*Photo de l'événement téléchargeables dans le lien en bas de ce mail – copyright : UGA*

## Contacts presse

**UGA - Muriel Jakobiak-Fontana, Directrice adjointe communication**

[muriel.jakobiak@univ-grenoble-alpes.fr](mailto:muriel.jakobiak@univ-grenoble-alpes.fr) // Tél. 06 71 06 92 26

**IRD – Service presse**

[presse@ird.fr](mailto:presse@ird.fr) // Tél. 06 07 36 84 06